

El IDT clausuró su décimo año con más alumnos matriculados



Juan Serna, director del IDT y Luis E. Molina, profesor



Los alumnos llenaron el salón de actos del Seminario



El obispo presidió la eucaristía en la capilla mayor

El Instituto Diocesano de Teología Beato Narciso Estenaga clausuró el curso 2017/2018 el 30 de mayo en uno de los momentos con más matrículas abiertas.

En su décimo año (comenzó en 2008), el instituto cuenta con 159 alumnos en el curso de tres años de enseñanza No Reglada, 43 de ellos nuevos y 86 en el curso de Profundización. En el Grado de Ciencias Religiosas hay 76 alumnos y en el curso de Agentes de Pastoral que comenzó este año 679 estudiantes distribuidos en cuatro sedes.

El director del IDT, el sacerdote Juan Serna Cruz, explicó durante el acto que se encuentra muy «agradecido al finalizar el décimo curso del instituto de Teología, que existe porque los laicos demandaban una formación seria y honda en la fe cristiana. Mientras exista esta inquietud en

la Diócesis, el instituto hará todo lo posible para responder a la demanda de las formas más adecuadas».

El cierre del curso del pasado 30 de mayo comenzó con la ponencia del profesor Luis Eduardo Molina, profesor de Patrología que habló sobre el tema «La identidad desconocida. Reflexiones sobre la identidad cristiana en la actualidad». Durante su intervención, explicó el cambio que se dio en la historia de la Iglesia al pasar de una comunidad en la que se impartían los sacramentos una vez existía la identidad cristiana, ya asumida por el sujeto; a una Iglesia que imparte los sacramentos sin que los cristianos hayan afirmado aun su identidad. Después de explicar esto, propuso algunas soluciones subrayando algunos intentos actuales y el cambio que propuso el Concilio Vaticano II.

Tras la lección de clausura, el profesor y el rector del Seminario entregaron los diplomas a 30 estudiantes que han superado la formación No Reglada.

La eucaristía de clausura

Después de la clausura académica, el obispo, monseñor Gerardo Melgar, presidió la eucaristía en la capilla mayor del Seminario, que se llenó con los alumnos del instituto. En su homilía, animó a los estudiantes a continuar su formación para poder dar mejores razones de su fe, «especialmente para los que no creen». Sobre esto, explicó que «hoy ya no sirve la llamada fe del carbonero, o lo que es lo mismo, la de aquellos que dicen creer, pero que no les pregunten razones». Además, la formación teológica es necesaria para la misión, puesto que «somos enviados por el Señor a transmitir al mundo actual el mensaje salvador de Cristo. [...] Solamente si tenemos una buena formación teológica podremos transmitir el auténtico mensaje salvador de Cristo, porque nadie da lo que no tiene». Concluyó el obispo agradeciendo a los sacerdotes y al director del instituto su disponibilidad y trabajo para la formación teológica de la comunidad.



INSTITUTO DIOCESANO DE TEOLOGÍA
Beato Narciso Estenaga

El próximo septiembre se abrirá de nuevo un plazo de inscripción al Instituto Diocesano de Teología «Beato Narciso Estenaga» para el curso 2018-2019.

Aunque es una enseñanza que exige estudio y dedicación con seriedad, el instituto ofrece facilidades para los alumnos, de manera que es posible compatibilizarlo con el trabajo u otras acciones.



www.beatoestenaga.es

Las parroquias volvieron a «colorear» las calles por el Corpus



Todos los pueblos de la diócesis han vuelto a llenarse de color con la decoración de los vecinos para el paso del Corpus Christi, una fiesta que transforma las calles con la fe de los fieles, expresada de múltiples formas.

Alfombras de sal o serrín, altares, plantas olorosas y mantos en los balcones visten la calle de fiesta en una tradición que crece en participación en los últimos años.

En algunos pueblos, además, se elaboran las alfombras haciendo referencia a alguna celebración particular en el año, como el tema del «acompañamiento» propuesto en la Programación Pastoral que se plasmó a través de los discípulos de Emaús o de la representación de distintos santos. No falta en ningún Corpus alguna referencia a Cáritas o sencillamente motivos eucarísticos y decorativos.

Se celebró el entrenamiento «Life Teen» en Herencia



El 26 de mayo se reunieron en la casa de espiritualidad Santa María de Herencia más de 100 personas para un entrenamiento Life Teen que dirigió Jordi Masegú, de Life Teen España.

La gran mayoría de participantes eran del arciprestazgo de Mancha Norte, aunque acudieron también de otros pueblos. Con estas iniciativas, se pretende dar respuesta a la evangelización de los jóvenes, con un lenguaje adaptado.

Life Teen es un método de formación que propone catequesis «atractivas, participativas y buscadas como una experiencia distinta cada día», además del encuentro con Jesús en la eucaristía.

Con Caridad, en el primer domingo de mes



Palabra de honor

«Porque la palabra de Dios es viva y eficaz, más tajante que espada de doble filo; penetra hasta el punto donde se dividen alma y espíritu, coyunturas y tuétanos; juzga los deseos e intenciones del corazón» (Hb 4, 12).

Siendo, como somos, imagen y semejanza de Dios, la palabra nos configura y define como personas, porque expresa lo que mora en lo íntimo del corazón. Se convierte en vínculo de comunión que establece y refuerza las relaciones personales.

Una palabra de aliento anima al desvalido y aviva su esperanza, consuela al triste y acompaña al que se siente sólo, cumple el deseo del

que en su desesperación pide auxilio, e ilumina el oscuro pozo del desánimo y la depresión.

La palabra bien intencionada reconstruye a la persona rota, sana las heridas de sus desengaños, abre el futuro del que en su necesidad aguarda su cumplimiento. Y, llegado el caso, refuerza la relación con quién le hizo la promesa.

Por otra parte, una palabra agradecida reconoce la importancia y necesidad de la compañía del otro, pone en valor sus esfuerzos y sacrificios, y se confía en sus palabras porque comprueba su responsabilidad y grandeza.

Sin embargo, en el refrán castellano «del dicho al hecho hay mu-

cho trecho», la sabiduría popular ha confirmado el despropósito de una palabra inútil, que lo único que pretende es quedar bien sin el más mínimo atisbo de compromiso. Se trata de un decir con la boca pequeña, de un simple emitir sonidos que regalan el oído del otro, pero que no sirven para establecer ninguna relación.

¿Eres gente de palabra de honor, o andas todavía en el «trecho» del «bienqueda»?

Pues, como se dice vulgarmente, que «tu palabra vaya a misa», porque allí oyes y recibes la Palabra de Dios, que ha de configurar tu existir en el compromiso solidario con los hermanos empobrecidos.

Números de cuenta de Cáritas

Unicaja: 2103 0439 62 0030454469 Globalcaja: 3190 2082 22 2009712221
Bankia: 2038 3300 30 6000029842 CCM: 2105 2044 11 1240190755

Carta de nuestro Obispo

El Seminario, lugar de discernimiento y maduración de la respuesta vocacional



Teniendo en cuenta que el curso ya ha terminado y que muchos padres, tal vez, están pensando a qué centro escolar llevar a sus hijos el próximo curso, y conscientes de que el verano es un buen tiempo de reflexión para los jóvenes sobre su vocación, para descubrir lo que quieren hacer con su vida y conocer el camino por el que Dios les puede estar llamando para responderle con generosidad; quiero aprovechar ambas circunstancias para recordar que el Seminario es un centro en el que se forman jóvenes humana, cristiana y vocacionalmente y un lugar privilegiado para descubrir el camino por el que Dios puede estar llamando a cada joven.

Por otra parte, quiero ayudar a tomar conciencia de la necesidad de vocaciones sacerdotales que tenemos en toda la Iglesia, en nuestra Diócesis, y que, por lo mismo, todos debemos poner nuestro granito de arena para promover y animar las vocaciones al sacerdocio.

Es verdad que la realidad de las vocaciones sacerdotales depende principalmente de Dios. Él es el que llama, como nos dice Jesús: «No sois vosotros los que me habéis elegido, soy yo quien os he elegido y os he

Estamos seguros de que el Señor sigue llamando

destinado para que vayáis y deis fruto, y vuestro fruto permanezca. De modo que lo que pidáis al Padre en mi nombre os lo dé» (Jn 15, 16). Pero la respuesta a su elección y llamada, la tenemos que dar cada uno, porque Él llama, pero no fuerza a nadie a responderle.

Estamos seguros de que el Señor sigue llamando hoy también. Lo que faltan son respuestas generosas a esas llamadas del Señor.

La respuesta vocacional a la llamada de Dios no es solo cuestión de

los jóvenes, aunque gran parte dependa de ellos. Los jóvenes necesitan de todos los demás para descubrir la vocación y para responder positivamente a la llamada divina.

Necesita de la familia: los sacerdotes no nacen por generación espontánea. Nacen en las familias cristianas.

La familia es el semillero, el primer seminario, en el que germina la vocación, que va a necesitar cuidado

Si buscáis algo que llene plenamente vuestra vida y vuestro corazón, ¡venid!

y mimo por parte de ella para poder germinar de verdad en el corazón del adolescente y del joven. El adolescente y joven necesita el apoyo, el ánimo y la ilusión de los padres que considerarán realmente que tener un hijo con vocación sacerdotal no es una desgracia, sino un don y gran regalo de Dios, y desde ahí apoyan y animan al hijo.

El joven necesita también del testimonio sacerdotal, alegre y convencido de los que somos sacerdotes, que viendo nuestra manera de vivir, nuestro testimonio de vida, este, martillee como una constante el corazón del adolescente y del joven y le haga preguntarse: ¿Por qué yo no

puedo ser como esta persona que es una persona entregada, que vive su vida sacerdotal con alegría y encuentra en su vocación el camino para ser realmente feliz?

Necesita de una comunidad cristiana que valore la vocación sacerdotal y lo que el sacerdote hace en ella. Una comunidad cristiana que arropa, perdona y disculpa los fallos humanos del sacerdote.

El Seminario Menor es una institución eclesial al servicio del crecimiento humano, espiritual y del discernimiento

vocacional. En él, el adolescente y el joven van a

encontrar una buena formación intelectual, con un excelente claustro de profesores y con una enseñanza muy personalizada. La convivencia diaria ayudará al joven a cultivar y crecer

en las virtudes humanas. La vida espiritual alimentada por el encuentro diario con el Señor en la Palabra y en la Eucaristía le irá ayudando a lograr una verdadera maduración cristiana y a tener, poco a poco, a Dios como el centro de su vida.

El Seminario ayuda a los chicos a hacer un discernimiento vocacional serio, sin presión ninguna y ofreciéndoles los elementos necesarios para hacer dicho planteamiento y discernimiento vocacional.

Desde aquí os pido a todos: padres, sacerdotes, comunidad cristiana, que cumplamos con la misión que nos corresponde, cada uno en su propia situación y animemos a adolescentes y jóvenes a que vengan al Seminario y aprovechen todas estas oportunidades que este les brinda.

En cuanto a vosotros jóvenes, no tengáis miedo, si buscáis algo que llene más plenamente vuestra vida y vuestro corazón, ¡venid!, el Seminario tiene las puertas abiertas para vosotros, para ayudaros a que hagáis un buen discernimiento vocacional y descubráis cuál es el camino a seguir por el que el Señor os llama.

+ Gerardo

El Santísimo llenó las calles de la capital en el Corpus Christi



El Corpus Christi se celebró en la Catedral este domingo 3 de junio con la misa que presidió el obispo de la diócesis, monseñor Gerardo Melgar, acompañado por el Cabildo y por los sacerdotes de la ciudad.

Además, como es tradición en nuestra Catedral, los caballeros de las Órdenes Militares estuvieron presentes en el presbiterio, acompañando al Santísimo en la procesión posterior.

En la misa, el obispo insistió en que «comulgar el cuerpo de Cristo no

solo es comulgar con la persona de Cristo, es comulgar también con sus valores, con su mensaje, con su causa y con su estilo de vida». En este sentido, se refirió a la cercanía de Jesús a los pobres y oprimidos, «su amor a los últimos, su opción preferencial por los pobres».

Tras la misa, el obispo llevó el Santísimo al paso de la Virgen del Prado, sobre el que procesionó acompañado por los niños que han hecho este año la Primera Comuni3n, numero-

sos fieles, representantes de las hermandades de Pasión y Gloria de la capital, representantes de Cáritas, el Seminario Diocesano al completo, el cabildo de la Catedral, los sacerdotes de la ciudad, autoridades militares, los caballeros de las Órdenes Militares, autoridades civiles y el obispo.

Para la procesión, asociaciones como Mazantini y grupos de fieles como los jóvenes de Manos Unidas y algunas cofradías decoraron el itinerario con alfombras y altares.

Para la celebración *Por Antonio Guzmán Martínez*

XIII Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo B)

Moniciones

- **ENTRADA.** Hoy, primer domingo de julio, celebramos la Jornada de responsabilidad en el tráfico que impulsa el Departamento de Pastoral de la Carretera de la Conferencia Episcopal, desde hace cincuenta años. Unidos a los transportistas, profesionales del volante y a todos los conductores vamos a vivir estos sagrados misterios.
- **1.ª LECTURA (Sab 1, 13 - 15; 2, 23 - 24).** «Dios no ha hecho la muerte ni se complace destruyendo a los vivos». El hombre con todos sus actos ha de colaborar para que este deseo divino sea haga realidad.
- **2.ª LECTURA (2Cor 8, 7.9.13 - 15).** Las palabras del apóstol Pablo son una invitación a que colaboremos en todos los aspectos de la vida. Siendo buenos padres y buenos hijos también florecerá la familia.
- **EVANGELIO (Mc 5, 21 - 43).** Marcos narra con sobriedad y firmeza que Jesús pasaba haciendo el bien. Nos lo recuerda el lema de la Jornada de Responsabilidad en el tráfico que hoy celebramos: «Y sabed que yo estoy con vosotros todos los días».
- **DESPEDIDA.** Hemos celebrado la eucaristía como amigos de Jesús. Él nos asegura que está con nosotros todos los días, por eso salgamos contentos a la calle a cumplir con nuestras obligaciones.

Oración de los fieles

S. Presentemos al Señor nuestras súplicas:

- Por la Iglesia, por el papa Francisco y por la Pastoral de la carretera, que desde hace cincuenta años trabaja entre nosotros por la seguridad vial: para que inculcando la responsabilidad en el tráfico, nuestras carreteras sean seguras. Roguemos al Señor.
- Por todas las personas que en estos días de verano salen de vacaciones: para que el aprecio por la vida ayude a todos a llegar felizmente a su destino. Roguemos al Señor.
- Por los transportistas, los peatones, por los que investigan en los laboratorios de seguridad vial y por las autoescuelas para que entre todos logremos una conducción responsable. Roguemos al Señor.
- Por todos los conductores que celebran a su patrón San Cristóbal: para que, como él, sean portadores de Cristo. Roguemos al Señor.

S. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Alegría de vivir (CLN/A3) **Salmo R.:** Te ensalzaré, Señor, porque me has librado (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H5) **Comuni3n:** Caminaré en presencia del Señor (CLN/534) **Despedida:** María, puente y camino (CLN/343)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Lunes Am 2, 6 - 10.13 - 16 • Mt 8, 18 - 22 Martes Ef 2, 19 - 22 • Jn 20, 24 - 29 Miércoles Am 5, 14 - 15.21 - 24 • Mt 8, 28 - 34 Jueves Am 7, 10 - 17 • Mt 9, 1 - 8 Viernes Am 8, 4 - 6.9 - 12 • Mt 9, 9 - 13 Sábado Am 9, 11 - 15 • Mt 9, 14 - 17